

11-M / LA INVESTIGACION

# Hallan las huellas de Zougam y 'el Químico' en la casa donde se fabricaron las bombas

► Zougam fue el que presuntamente colocó los explosivos; Zbakh, el que manipuló los artefactos  
► El juez Del Olmo levanta la incomunicación para nueve de los 12 ingresados en prisión

MADRID.- Los agentes del Cuerpo Nacional de Policía que examinan la casa donde se encontraron detonadores similares a los utilizados en los atentados del 11 de Marzo en Madrid (entre Morata de Tajuña y Chinchón) han hallado huellas dactilares de algunos de los presuntos autores de la masacre que se encuentran en prisión, en concreto, las de Jamal Zougam y posiblemente las de Abderrahim Zbakh, el Químico, según informaron fuentes de la investigación.

El hallazgo de las huellas dactilares de Jamal Zougam, considerado autor material de la masacre, se suma a los indicios existentes contra él que le relacionan con los crímenes, como un trocito de plástico hallado en el locutorio que regentaba en el barrio madrileño de Lavapiés que podría pertenecer a uno de los móviles utilizados como temporizador de los artefactos ocultos en las mochilas.

Zougam fue detenido en la primera operación policial desarrollada contra los presuntos autores del 11-M y se encuentra en prisión desde el pasado día 19 por pertenencia a organización terrorista, 190 asesinatos y 1.400 tentativas, así como cuatro delitos de estragos y sustracción de vehículos.

Las mismas fuentes señalaron como muy posible que en la casa registrada también se hayan encontrado las huellas dactilares de Abderrahim Zbakh, quien estudió Ciencias Químicas en Marruecos, por lo que se le relaciona con la fabricación de los artefactos que se introdujeron en los trenes de Cercanías en la estación de Alcalá de Henares.

## Más arrestos

Zbakh, arrestado en la segunda operación policial desarrollada tras el 11-M, se encuentra en prisión por orden del juez de la Audiencia Nacional Juan del Olmo desde el pasado día 23.

Por el momento, el número de detenidos por su presunta relación con los atentados de Madrid asciende a 20, después de que ayer



Fachada de la infravivienda situada entre los términos municipales de Chinchón y Morata de Tajuña. / KIKE PARA



Zulo en un cobertizo donde podrían haber estado escondidos los explosivos. / K. P.

fuera detenido un súbdito marroquí, cuya identidad pudo aparecer en los documentos intervenidos a los arrestados con anterioridad.

El juez de la Audiencia Nacio-

nal Juan del Olmo envió el viernes a prisión por colaboración con banda armada a Faisal Alluch, en cuyo domicilio pudieron reunirse autores de los atentados. Con él

son 12 los arrestados que han ingresado en prisión de los 14 que han sido puestos a disposición judicial.

Está previsto que los últimos seis detenidos desde el pasado miércoles sean conducidos a la Audiencia Nacional para declarar ante el juez que investiga los atentados mañana lunes.

El juez Juan del Olmo levantó ayer la incomunicación que aún mantenía para nueve de los 12 detenidos a los que envió a prisión por su presunta participación en la masacre, informaron a Europa Press fuentes de Instituciones Penitenciarias.

Hasta hoy sólo se les había levantado la incomunicación a los dos ciudadanos indios detenidos en la primera operación policial desarrollada, Suresh Kumar y Vinay Khohy, tras cumplirse el plazo de cinco días impuesto. Ambos se encuentran en la cárcel madrileña de Soto del Real.

cinco kilos y usar cuatro. Aún así todos confirman que si se robaran grandes cantidades, se notaría.

Por ello se sospecha que, dada la cantidad sustraída por el avilesino, más de 100 Kilos de Goma 2-ECO, éste no actuó solo y que el robo se produjo en más de una explotación y en un largo espacio de tiempo. Suárez Trashorras ya fue detenido en 2001 en el transcurso de una operación antidroga en la que fueron encontrados además de hachís, 16 cartuchos de dinamita y 94 detonadores en un garaje de Avilés.

## Investigan en Asturias una posible red de tráfico de explosivos

bros donde se registra la entrada y salida de los explosivos durante los últimos tres meses.

Algunos de estos empresarios aseguran que han recibido además una circular del Ministerio del Interior en la que se les pide que extremen las medidas de seguridad en sus polvorines y que avisen de cualquier posible anomalía.

La supuesta existencia de esta red de tráfico de

explosivos, de la que podría formar parte el único español detenido por los atentados del 11-M, el avilesino José Emilio Suárez Trashorras, ha puesto de manifiesto que el uso y control de la dinamita en las minas no es seguro.

Aunque en los últimos meses, y según la Guardia Civil, no consta ninguna denuncia por robo de explosivos en minas o canchales del Principado, algunos trabajadores afirman

que no es tan difícil hacerse con un cartucho de vez en cuando. A pesar de que los explosivos se guardan bajo llave, separados de los detonadores y siempre bajo vigilancia, una vez que se trasladan al interior de la explotación, pueden pasar allí varias horas, al alcance de todos. Además, indicaron que es muy difícil saber con exactitud la cantidad de explosivo que emplea el artífice. Puede coger

## Una zona deshabitada y poco accesible

MADRID.- Los vecinos de Morata de Tajuña se despertaron ayer por la mañana sorprendidos por la noticia del hallazgo de restos de bombas similares a las utilizadas en los atentados del 11-M, así como detonadores de aluminio y cobre y dinamita Goma 2-ECO, en una casa rural de su término municipal.

A pesar de los informes de prensa, la alcaldesa de la localidad, Concepción Loriente, y el portavoz de Izquierda Unida en este ayuntamiento, Luis Cano, dijeron a Efe que la vivienda unifamiliar registrada ayer «está en la Vega de Chinchón», no en el término municipal de Morata.

La vega de Chinchón, limítrofe con la de Morata, es una agreste superficie de huertos y cultivos de vides y olivos, una zona protegida donde está prohibido construir, salvo pequeños almacenes y casetas para los huertos.

La mayoría de las viviendas del área, como la que se presume albergó a los terroristas, está edificada sin licencia y son de frecuente alquiler para temporadas estivales y de fin de semana, según declararon los vecinos.

Entre 400 y 500 viviendas de estas características, generalmente aisladas, a las que se llega por estrechos senderos entre huertos, muy distantes las unas de las otras, pueblan la vega del Tajuña, que comparten los municipios de Chinchón, Morata de Tajuña y Titulcia, todos en la Comunidad de Madrid.

## «Nada raro»

En el área, poco frecuentada por el turismo, ni vecinos ni comerciantes detectaron la presencia de personas ajenas al municipio.

Uno de los vecinos de la casa, Manuel González, declaró su extrañeza por la «rapidez» con la que en las dos últimas semanas sus habitantes habían cubierto con una tela verde toda la valla metálica que rodea la vivienda. González aseguró que los moradores de la vivienda unifamiliar tenían rasgos árabes, y subrayó que ellos mismos habían construido la casa.

Por su parte, Javier Méndez, también vecino de la zona, dijo que no había observado «nada raro» en las personas que habitaban la casa.

Destacó que cuando acuden a su vivienda los fines de semana veían a los habitantes de la casa comer y hacer barbacoas, y añadió que no tenían ninguna relación con sus habitantes, ya que las viviendas de la zona están «muy aisladas y la gente tiene poca relación».

La vivienda intervenida por la policía se localiza en el triángulo formado por los vértices de Chinchón, Titulcia y Morata, entre las carreteras M-311, M-313 y M-404, en una zona eminentemente agrícola de poca explotación.

PATRICIA DEL GALLO  
MADRID.- La Guardia Civil y la Policía Nacional investigan en Asturias la existencia de una posible red de tráfico de explosivos, a raíz del robo, supuestamente en minas del Principado, de más de 100 kilos de Goma 2 empleados en los atentados del 11-M. Las fuerzas de seguridad peinan estos días las minas para saber si es posible que sustrajeran de alguna de ellas material explosivo. También han pedido la colaboración de los dueños de los polvorines que han tenido que presentar los li-